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議 事 録 

 

会議の名称 第 8回上牧町学校統合準備委員会（総務部会）会議 

 

開 催 日 時 令和 5年 12月 20日 午前 10時 00分から 

開 催 場 所 上牧町役場 西館 2階 第 6会議室 

出 席 者 

( 委 員 等 ) 

西尾部会長、福仲委員、西浦委員、上明代委員、大河内委員、 

竹本委員、上西委員 

出 席 者 

(事務局等) 

教育総務課長、教育総務課長補佐、教育総務課主事 

㈱トンボ大阪支店 

傍聴の有無 なし 

議 事 録 の 

作 成 方 法 
要点筆記（簡易対話形式） 

会議の議事 

1.開会 

2.制服制作企業選考会の結果等について 

3.学校名の公募結果等について 

4.その他（連絡事項等） 

5.閉会 

会 議 資 料 

・総務部会資料 5-3：「新制服検討スケジュールプラン」 

・総務部会資料 3-5：「学校名募集結果報告書」 

・総務部会資料 3-6：「中学校名人気投票」 

決 定 事 項 ・修正を加えた上で、年明けに中学校名最終投票を実施する。 

特 記 事 項 なし 

次 回 日 程 ・令和 5年１月下旬を予定 
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内 容（ 簡 易 対 話 形 式 ） 

 

１．開会 

 

事務局    定刻により開会する。 

 なお、本会議は「上牧町審議会等の設置及び運営に関する規

則」第 10条の規定に基づいて公開とし、会議録作成のためＩＣ

レコーダーで録音していることについてご了承いただきたい。ま

た、本日の会議には先日開催した制服制作企業選考会にて最高得

点を獲得され、今後の制服制作をともに進めるパートナー企業に

特定された株式会社トンボ大阪支店様（以下、「㈱トンボ」とい

う。）にも出席いただいている。 

 それでは、配付資料について確認する。 

 

（事務局が配付資料を確認） 

 

２．制服制作企業選考会の結果等について 

 

西尾部会長  それでは案件事項の議事を進める。 

まず、総務部会資料 5-3：「新制服検討スケジュールプラン」

に関して、㈱トンボから説明をお願いする。 

 

（㈱トンボが資料説明） 

 

西尾部会長  ただいまの説明について、何か質問等はあるか。 

 

福仲委員   校章デザインとエンブレムデザインの相関性について伺いた

いのだが、校章デザインに関しては現在選定中の学校名が決定

してから選定していくこととなっている。学校名や校章デザイ

ンが決定していない状態でエンブレムデザインを先行して検討



3 

 

することは可能なのか。 

 

㈱トンボ   校章デザインとエンブレムデザインを相関させるかは学校に

よるところであり、校章デザインとエンブレムデザインは完全

に切り離して考えている学校もある。また、学校名は大枠のデザ

インに直接影響するものではないので、必ずしも先に決まって

いないといけないわけではない。エンブレム等の細かなパーツ

は追って決めることとしつつ、まずは大枠のデザインを検討す

ることになると考えている。投票についてはどのような形での

実施を考えているのか。 

 

事務局    統合に対してネガティブな印象を持たれている方も一定数い

ることを踏まえ、子どもたちや保護者の皆さんが新たな制服制

作の過程に関わる機会として投票を実施することで少しでも統

合に対してポジティブな感情を持っていただきたいと考えてい

る。その意味で、スケジュール等のことを考慮しつつも子どもた

ちや保護者の皆さんの意見を最大限反映できるよう、限定的な

項目に対する投票ではなく、大枠のデザインに対する投票をし

たいと考えている。 

 

福仲委員   投票する際、エンブレムの有無で印象は大きく変わるのか。 

 

㈱トンボ   印象は変わる。エンブレムデザインが決まっていない状態で

投票する際は全タイプに共通の仮エンブレムを設定することに

なるが、それをもって決定したデザインから以後の調整でデザ

インを大きく変えることは望ましくない。 

 

西浦委員   これまでの経験として、票は分散するものなのか。 

 



4 

 

㈱トンボ   似たようなデザインで実施した場合は分散しやすい。 

 

上西委員   これから数回の会議で投票に付すデザインを 2～3タイプ決め

ていくことになると思うが、どのデザインになっても納得でき

るよう、この会議のなかで様々なデザインを吟味していく必要

がある。 

 

㈱トンボ   次回会議にて様々なデザインのサンプルを提示する。 

 

上明代委員  投票を通じて広く意見を集めるということはよいことだが、

範囲（投票者の範囲、投票項目の範囲）をむやみに広げることで

統合コンセプト等とデザインが乖離する懸念がある。大枠のデ

ザインは本部会で決定し、エンブレム等の細かなパーツデザイ

ンを投票で決めるということも検討してはどうか。 

 

㈱トンボ   大枠を本部会で 1 タイプに決めるのであればスケジュール的

にも余裕が生まれる。また、大枠のデザインを 2 タイプとする

のか 3タイプとするのかもスケジュールには影響する。 

 

西尾部会長  大枠のデザインから投票により決めるのか、またパーツデザ

インのみ投票により決めるのかを本日の会議で決定する必要が

あるということか。 

 

㈱トンボ   次回会議にて様々なデザインのサンプルを提示するので、そ

れを見て検討していただいて差し支えない。 

 

大河内委員  選考会では仮のコンセプトカラー（白色）が設定されていた

が、実際のコンセプトカラーはどのようにして決めるのか。 
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福仲委員   本校（上牧中学校）においても創立当時のスクールカラーは分

からない。どのようにして決めるのかも見当がつかない。 

 

上西委員   スクールカラーを決めるとなれば他の選定項目等への影響も

考慮する必要がある。制服のコンセプトカラーに関してはあく

までも制服限定のカラーとして考えた方がいいと思う。 

 

竹本委員   あくまでもコンセプトカラーとしてステッチ等に使用するだ

けだと思うので、それでいいと思う。 

 

西尾部会長  コンセプトカラーについては必要に応じて選定項目ごとに決

めることとし、制服制作においてはデザイン制作の過程で検討

していきたいと思う。 

 

福仲委員   デザインも重要だが、保護者にとっては価格面も重要。選考会

で提示された見積額は近隣校と比べても少し高い。同じように

制服を一新した近隣校のなかで上牧町だけ高いというのは保護

者も納得がいかないと思うので、その点は譲れない。 

 

上西委員   同意見である。 

 

㈱トンボ   円安傾向等による原料費の高騰が及ぼす価格面への影響は避

けられない。今後の検討のなかで不要な機能を除いたり、素材の

グレードを落としたりといった調整により価格面を希望する範

囲内に落ち着かせるようにしていく必要があると考えている。 

 

西尾部会長  ほかに意見等はあるか。 

 

（意見等なし） 
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西尾部会長  それでは次の案件事項に議事を進めるので、㈱トンボはここ

で退出いただきたい。今後も制服制作がより良い形で進められ

るよう、よろしくお願いしておく。 

 

（㈱トンボが退出） 

 

３．学校名の公募結果等について 

 

西尾部会長  それでは案件事項の議事を進める。 

まず、総務部会資料 3-5：「学校名募集結果報告書」及び総務

部会資料 3-6：「中学校名人気投票」に関して、事務局から説明

をお願いする。 

 

（事務局が資料説明） 

 

事務局    本日の会議では、Googleフォームでの投票において同一人の

複数回答防止の観点からアカウントログインを求めるのか、ま

た、複数表記案（「ささゆり」と「笹百合」等）について投票

時にどちらを示すのかということについて協議いただきたい。 

 

西尾部会長  ただいまの説明について、何か意見等はあるか。 

 

上明代委員  「上牧」が圧倒的な票数を獲得しているが、これでも最終投票

は実施するのか。 

 

事務局    上位 4 案（今回は 4 位同率 2 案のため計 5 案）で最終投票を

実施することは募集時にも示していた。また、応募した児童生徒

が他の意見に触れることで結果が変わる可能性もある。 
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上明代委員  「ささゆり」と「笹百合（笹ゆり）」については、実際の票数

で表記を決めてはどうか。 

 

福仲委員   今後、子どもたちが受験の書類等に記入する際には間違いな

くきっちり書かないといけないので、ひらがな表記の方がいい。

また、「人気投票」ではなく「最終投票」と表記した方がいいと

思う。 

 

上明代委員  ひらがなの方が印象は柔らかいとは思う。 

 

西尾部会長  このことについて異議等はあるか。 

 

（異議等なし） 

 

福仲委員   「上牧」に対する代表意見として「今のままがいい」とあるが、

これは上牧中学校側から見た意見のようで第二中学校区の方へ

の配慮に欠ける。そうした意見があるということは確かだが、も

う少しポジティブな意見を代表意見とできないものか。 

 

事務局    他の意見に差し替える。 

 

西尾部会長  アカウントログインの件についてはどうか。 

 

福仲委員   同一人の複数回答は結果に影響を及ぼすことが懸念されるの

で、ログインを求める方向でいいのではないか。 

 

上西委員   小学生も投票対象なので、5案の表には見出しを付けた方がい

いと思う。 
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西尾部会長  「ささゆり」はひらがな表記として、「新上牧」と「上牧新」

については上明代委員提案のように実際の票数が多かった方を

採用すればいいのでないかと考えている。これらのことについ

て異議等はあるか。 

 

（異議等なし） 

 

西尾部会長  それでは、本日の修正意見に基づく修正は事務局に一任する

こととし、最終投票を実施するようお願いしておく。 

 

事務局    年明け早々に実施したいと考えている。 

 

４．その他（連絡事項等） 

 

西尾部会長  最後に、委員又は事務局から何か連絡事項等はあるか。 

 

事務局    最終投票実施後、本部会での協議を踏まえて部会案を準備委

員会及び教育委員会に諮っていきたいと考えている。ただ、学校

名が決まらないと他項目の選定作業にも取り掛かれないので、

日程調整がうまくいかなければ最終投票結果 1 位の案を部会案

として準備委員会に上程するところから始める可能性もある。

このことについて事前にご了承いただきたい。 

 

西尾部会長  スケジュールの都合上やむを得ない場合は投票後の本部会会

議を飛ばして準備委員会での審議に進むということで理解し

た。ほかに連絡事項等はあるか。 

 

（連絡事項等なし） 
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西尾部会長  それでは、本日の案件事項は以上となるため事務局に進行を

移したいと思う。 

 

５．閉会 

 

事務局    以上をもって第 8回上牧町学校統合準備委員会（総務部会）会

議を閉会する。 

 

以上 

 


